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　　学校从星期三（2月1日）
起，可逐步恢复暂停了两年的户
外高空挑战活动，但接下来两个
月内，部分高空项目的规模会缩
小至少50%，指导员每次指导的
人数也会比平时少。
　　颜永成学校的中三学生是今
年首批参与高空活动的学生。他
们这三天在设于惹兰峇特拉的教
育部户外探险学习中心参加露
营。其中，约80名学生参加高空
滑索、沿绳滑降、攀岩，以及高
空障碍挑战项目。教育部长陈振
声星期三到中心视察学生的露营
情况，并与他们互动。
　　2021年2月，一名中学生在
高空项目失足后受困高空，最终
因多个器官衰竭身亡。教育部事
后暂停所有高空项目，与文化、
社区及青年部、全国青年理事
会，以及业者展开检讨工作。教

育部去年11月宣布，从今年2月
起再次让学生参与户外高空挑战
活动，但所有为学生提供高空活
动的业者，必须确保设施达到专
业机构的安全标准，以及遵守一
系列安全措施。
　　当局规定在2月1日至3月31
日之间，活动如高空滑索、走绳
索，以及障碍挑战项目的规模都
必须缩小规模至少50％。户外探
险特级教师官育威说，在这项规
定下，每次参与活动的学生人数
会比平时少。“这有助指导员更
好地监督学生，学生也能有更多
时间尝试每一个高空项目。”

指导员须考获 
指定资格证书
　　所有为学生提供高空活动的
业者，须获取全国体育协会或户
外探险学习区域机构的认证，以
确保他们提供的设施达到安全标
准。

　　指导员也须符合更严格的标
准，并根据所负责的高空活动类
别，考获相关协会颁发的指定资
格证书。例如，在教育部户外探
险学习中心管理和进行高空活动
的指导员，必须获得挑战项目技
术协会的认证。
　　教育部受询时说，目前已有
四所教育部户外探险学习中心和
两所新加坡外展训练获得认证，
其他商业用途的户外高空活动场
地则还在申请认证。当局选择逐
步恢复高空挑战活动，是为了让
业者有时间得到认证，并让指导
员获得资格证书，以便安全地开
展高空活动。
　　获挑战项目技术协会认证的
专业人员每三个月会对活动设施
和器材进行检查和维修，指导员
每个月也须定期检查设施。当局
也要求指导员把活动器材发给学
生前，先根据一份清单列出的指
示，检查每一样器材，并签名确
认。
　　官育威说，所有指导员必须
遵守一套安全程序。例如，进行
高空障碍挑战项目前，他们必须
检查参加者的身体状况、装备，

以及他们是否有足够的心理准备
等。
　　另外，每一所学校也已委任
一名受过训练的学校代表，担任
户外探险学习领袖，监督活动的
素质与安全。
　　颜永成学校校长陈慧彬说，
学校代表之前就到户外探险学习
中心视察那里的环境，确保业者
遵守安全措施。
　　“我们这次有八成以上的家
长愿意让孩子进行高空项目，但
我了解一些家长还是有所顾虑，
我们会帮助他们建立信心，让
他们知道当局已经加强安全措
施。”
　　参与高空项目的中三生刘祖
恩（15岁）说，指导员让学生进
行高空项目前，都会花20分钟讲
解须要遵守的安全措施。尽管父
母担心她的安全，但还是鼓励她
参加，她也很兴奋能完成刺激的
高空项目。
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　　在一声声“招财进宝”、
“步步高升”等祝福语和鱼生越
捞越高中，哈莉玛总统和受邀而
来的年长者互相祝愿新年平安健
康、心想事成。
　　大约30名来自狮子乐龄之友
协会（Lions Befrienders）的年长
者星期三（2月1日）受邀到总统
府，与哈莉玛总统一起捞鱼生、
吃早餐、折彩纸，共度特别的一
天。
　　哈莉玛总统还亲自派发红包
和桔子，并与他们合影。
　 　 在 新 加 坡 青 年 志 愿 团 队
（Youth Corps Singapore）义工带
领下，到总统府拜访的年长者也
围坐成圈，用彩纸、马克笔做手
工。
　　配合农历兔年的到来，义工
们特意设计了小白兔、灯笼等可
爱的应景折纸，与年长者一同欢
度新春。他们耐心且细致地拆解
演示折纸的每个步骤，确保年长
者们能一步步跟着做，最后把成
果带回家。
　　受邀的年长者还有机会游
园，参观了总统府内的“包容性
花园”（Inclusive Garden），欣
赏超过100种花草树木。到来的
年长者有20%须使用轮椅，花园

内有宽阔的步道，他们游行无障
碍，欢愉接近大自然。
　　已加入狮子乐龄之友协会10
年有余的陈成金（79岁，退休小
贩）向记者展示他用红包封做成
的红灯笼折纸作品，“来指导我
们做手工的年轻人都很热心，很
快就学会了。主办方准备的早

餐，也很丰盛。”
　　第一次到总统府的林碧容
（68岁，餐饮业者）受访时说：
“很幸运可以来参观总统府，又
兴奋又紧张。工作人员向我们讲
解花园里的各种植物，我才知道
原来豆蔻的果实是红色的，长知
识了。”

　　青年志愿团队的颜紫宇（22
岁，南大大四学生）说，看到年
长者都笑容满面，感觉很欣慰、
很温暖。“逢年过节老人家真
的很需要关心和陪伴，我们尽己
所能让他们开心时，自己也快
乐。”
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　　遭离开油站的汽车撞倒，油
站职员送院抢救不果。这是本地
今年第二起致命工伤意外。
　　人力部答复《联合早报》询
问时证实，本地今年首个月已发
生三起致命工伤意外。而1月19日
凌晨1时16分左右，发生在盛港东
路油站的这起事故，是今年的第
二起致命工伤意外。
　　事发时，一名66岁新加坡籍
男油站职员被一辆汽车撞倒，导
致他的头部撞地受伤。男子事后
送往盛港综合医院抢救，但在1月
23日伤重不治。
　　Zenith Management Consultants
是死者的雇主，也是油站的负责
公司。
　　新加坡警察部队答复《联合
早报》的询问时说，涉及车祸的
一名42岁男驾驶员正在协助警方
调查。

第三起致命工伤意外 
码头拖车男司机坠海亡
　　人力部促请公路使用者提高
警惕，留意周遭潜在的危险。
　　至于1月31日凌晨1时45分左
右，发生在岌巴码头的拖车头坠
海事故，则是本地今年的第三起

致命工伤意外。
　　一名44岁马来西亚籍男司机
驾着运载两个20英尺高集装箱的
拖车，不料拖车在码头行驶时突
然失控，车头脱离拖架后坠海，
男司机来不及逃生，从驾驶座救
上岸后证实身亡。
　　死者是Handling System Co. Pte 
Ltd的员工，岌巴码头则由新加坡
港务集团管理。
　　人力部发言人说，大量使用
运输工具的公司应制定交通管理
系统，并且确保各阶级的员工、
承包商及供应商都知道系统所涵
盖的细节；公司也应确保员工都
遵守交通安全规则及参与培训。
　　人力部已针对上述两起事故
展开调查，目前尚未发现任何严
重的工作场所安全与卫生失误，
因此没下令负责公司停止作业。
　　发言人说：“人力部已指示
两个负责公司各任命一名工作场
所安全与卫生审计员，为工作场
所进行彻底审计。”
　　今年首起致命工伤意外，发
生在1月12日下午3时50分左右，
一名37岁的缅甸籍客工在勿洛蓄
水池路的Waterfront Isle公寓，为
粉刷伸手不可及的部位冒险爬出
吊篮，结果不幸从四楼坠落身
亡。

所有为学生提供高空活动的业者，须获取全国体育协会
或户外探险学习区域机构的认证，以确保他们提供的设
施达到安全标准。
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再次爬高探险

今年第二起致命工伤意外
油站男职员遭车撞不治

狮子乐龄之友协会受邀到总统府
哈莉玛总统与年长者捞生互祝平安
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　　74岁的清洁工孙荣辉九年前
被诊断出患有主动脉弓动脉瘤，
通过手术植入人工血管支架后病
情仍不受控，病危期间陈笃生医
院的医疗团队为他植入新型定制
覆膜支架，给予他重获新生的机
会。
　　孙荣辉在2013年被诊断出
喉癌第四期，在陈笃生医院进
行 了 全 喉 切 除 手 术 和 放 射 治
疗。当时，医生通过X光检查报
告发现他除了喉癌以外，还患
有主动脉弓动脉瘤（aortic arch 
aneurysm），血管比正常范围超
出了2公分。
　　主动脉瘤在医学界里被称为
“无声杀手”，这里的瘤是指动
脉血管直径异常扩大和肿胀，不
是普遍意义可以被切除的肿瘤，
因此患者随时可能发生血管撕裂
并导致严重的内出血。
　　陈笃生医院普通外科主任及
高级顾问医生陈伟隆星期三（2月
1日）在记者会上说，动脉瘤破裂
的风险很大，而且发病时不会引
起任何症状，令人难以察觉，是
十分“凶险”的一种疾病，一旦

破裂，基本上没有抢救的时间。
　　当时，医生赶紧为孙荣辉进
行血管腔内主动脉瘤修复手术
（TEVAR），嵌入人工血管支架
以控制血管扩张。然而，孙荣辉
去年前往医院复诊时，却被告知
他的弓动脉瘤再度恶化，这也意
味着旧的支架已对他失去效用。
　　陈笃生医院2019年从国外引
进了最新的定制覆膜支架技术
（customised aortic arch-branched 
endograft），可以根据每个病患
的血管形状以及分支，在六至八
星期内打造出适合病患的支架，
进而有效地控制血管扩张。陈笃
生医院从四年前首次采用这项技
术至今，已成功救了8名病人。
　　由于孙荣辉的身体状况不容
许他再承受传统创伤大的开胸手
术，因此这项微创的腔内技术成
为他活下去的唯一希望，于是在
去年8月进行了这项手术。
　　孙荣辉受访时说，定制覆膜
支架技术让他的身上几乎看不见
伤口，而且复原时间短，他在手
术结束后不到两个星期的时间就
已经正常上班和生活，现在距离
手术已隔了半年时间，感觉身体
状况依旧非常良好。

哈莉玛总统（右五）与狮子乐龄之友协会的年长者和青年志愿团队的义工一起捞鱼生。（张思庆摄）

陈笃生医院四年前引进
量身定制覆膜支架
治疗主动脉弓动脉瘤
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　　盛港市镇理事会管理代理公
司合约到期，市镇会本月起直接
管理盛港市镇所有分区的事务。
　　由工人党负责的盛港市镇
会星期三（2月1日）发文告说，
管 理 代 理 公 司 怡 安 产 业 （ E M 
Services）的合约已于星期二（1
月31日）到期。
　　怡安产业此前负责万国、康
埔桦和河谷区的管理服务。市镇
会去年4月为这三区的管理代理服
务招标，但没有接到任何投标。
市镇会随后于5月宣布，将在管理
代理公司合约明年到期后，直接
管理市镇事务。
　 　 同 样 属 于 盛 港 市 镇 的 安
谷 区 ， 已 在 原 代 理 公 司 新 工
产业管理服务（CPG Facilities 
Management）的合约2021年10月
31日结束后，同年11月1日起由市
镇会直接管理。

　　盛港集选区是上届大选前新
划分的集选区，工人党团队在选
举中以52.12％的得票率赢得该区
议席并成立盛港市镇会。其中，
万国区、康埔桦区和河谷区原属
白沙—榜鹅市镇会，安谷区原属
宏茂桥市镇会，因此盛港市镇各
区原有的管理代理公司和合约截
止日期不尽相同。
　　市镇会指出，当局去年便着
手过渡至直接管理模式的工作，
并早在去年下半年开始招聘管理
团队。
　　“迄今，盛港市镇会已为市
镇管理工作招聘到合适和富有经
验的人员，包括来自新工产业管
理服务和怡安产业的职员。”
　　市镇会也说，现有的承包商
会继续在个别分区服务，它们的
日常运作不会受到影响。“有了
直接管理安谷区所累积的经验，
盛港市镇会有信心能提供符合盛
港居民期望的服务标准。”

盛港市镇会本月起
直接管理所有分区事务学校户外高空挑战活动

逐步恢复但部分规模减半

8 0 名 颜 永
成学校的中
三学生星期
三在设于惹
兰峇特拉的
教育部户外
探险学习中
心参与户外
高空挑战活
动。高空障
碍挑战项目
的规模必须
缩小至少一
半，以让指
导员能更好
地监督每一
名学生。
（邝启聪摄）


